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ÉLECTIONS AUX COMITÉ RÉGIONAUX DE LA SETF 

BASSE-NORMANDIE 

COLLÈGE PROPRIÉTAIRES 

(7 sièges) 

1. Mme Léa BARBE (Profession de foi)

2. M. Pascal BERNARD

3. M. Didier BOUDRY (Profession de foi)

4. M. Frédéric DURVILLE (Profession de foi)

5. M. Pierre-Joseph GOETZ (Profession de foi)

6. M. Tanguy de LA BOURDONNAYE (Profession de foi)

7. M. Christian LE BARBEY (Profession de foi)
8. M. Guillaume LEROULLEY

9. Mme Rachel POPOT
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COLLÈGE PROPRIÉTAIRES-ENTRAÎNEURS 

(2 sièges) 

1. M. Patrick CORNIERE (Profession de foi)
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COLLÈGE ÉLEVEURS 

(7 sièges) 

1. M. Thierry BESNARD (Profession de foi)

2. Mme Christelle Jacqueline DAVID (Profession de foi)

3. M. Patrice DESSARTRE

4. M. Patrick DUPONT (Profession de foi)
5. M. Benoît DUPREY

6. M. Thierry DUVALDESTIN (Profession de foi)

7. M. Claude GUEGAN (Profession de foi)

8. M. Hughes LEVESQUE (Profession de foi)

9. Mme Clémence MAUNY (Profession de foi)

10.Mme Gwenaëlle OLLIER (Profession de foi)

11.  M. Jean François REPICHET (Profession de foi)

12.  M. Vincent VIEL
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COLLÈGE ENTRAÎNEURS PUBLICS OU PARTICULIERS 

(4 sièges) 

1. M. Pierre BELLOCHE (Profession de foi)

2. M. Laurent Michel DAVID (Profession de foi)

3. M. Julien DUBOIS (Profession de foi)

4. M. Franck HAREL

5. M. David JAVELLE (Profession de foi)

6. M. Mathias MAUNY (Profession de foi)

7. M. Cédric MEGISSIER (Profession de foi)

8. M. Stéphane MEUNIER (Profession de foi)

9. M. Sylvain ROGER
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COLLÈGE JOCKEYS OU DRIVERS 

(1 siège) 

1. M. Sébastien HARDY (Profession de foi)

2. Mme Camille LEVESQUE
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Société d’Encouragement à l’élevage du Trotteur Français – Société du Trotteur Français         
Siège Social : 15, boulevard de Douaumont – 75017 Paris – Tél. : 01.49.77.20.20 – www.letrot.com  

Association loi 1901 – SIREN : 314 455 698 – TVA intracommunautaire : FR 41 318 455 698 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

COLLÈGE PROPRIÉTAIRES 

  



Léa Barbé 
Le Grand Bouveuche 
61170 Saint Léger sur Sarthe 

PROFESSION DE FOI - COLLÈGE DES PROPRIÉTAIRES  

Candidate au collège des propriétaires région BASSE NORMANDIE


Je m’appelle Léa Barbé j’ai 22 ans je suis courtière et j’ai mes couleurs depuis plus d’un an 
maintenant , j’ai eu la chance de vivre ce qu’il y a de plus beau pour un propriétaire , voir ses 
couleurs passer le poteau en tête. Il n’y a,  à mon sens, que les courses pour procurer de telles 
émotions.


C’est pour cela que je souhaite continuer à m’impliquer d’avantage dans le milieu des courses 
hippiques , trouver des solutions avec les membres élus des différents collèges afin de ramener 
de nouveaux propriétaires dans la filière et partager cette passion avec de nouvelles personnes 
extérieures au milieu. 


Pour avoir discutée avec de nombreux clients, il y a une chose qui ressort c’est le manque de 
considération qu’ils ressentent , je trouve cela dommage parce qu’en ce qui me concerne j’ai une 
vraie demande de clients qui cherchent à devenir propriétaire mais trop peu sont bien renseignés 
et considérés par les entraineurs. Il est important de ne pas acheter des chevaux dans le but 
gagner de l’argent mais pour l’amour de l’animal et des courses, il faut prendre les potentiels 
gains comme du bonus , mais ne pas compter dessus pour avoir une source de revenu stable.


Cela commencerait par des petites choses qui n’ont l’air de rien mais qui peuvent faire la 
différence auprès des propriétaires, comme par exemple avoir de temps en temps des nouvelles 
de leurs chevaux (groupe Whatshapp, photos etc) et qu’ils n’aient pas l’impression de servir 
uniquement à payer des factures. Concernant celles ci nous devrions peut être envisager de 
proposer des forfaits pensions « all inclusive » afin de ne plus avoir à payer des petites factures 
récurrentes. 


Je soutiens Monsieur Jean Pierre Barjon qui a beaucoup apporté à la filière depuis qu’il est 
président de la SETF (anciennement SECF)  


Fait à Saint Léger sur Sarthe , le 23/09/2023.           

Barbé Léa 

Retour à la liste des candidats
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Frédéric OURVILLE 

Directeur général et gérant 

1 rue de la mairie 

14250 LOUCELLES 

Elections 2023 

Collège des propriétaires « non professionnel » 

Mesdames, Messieurs les propriétaires, 

Je suis amateur depuis 1988 et impliqué au sein de l'UNAT depuis dix 
ans. 

Je suis petit propriétaire depuis une vingtaine d'années et je souhaite 
défendre l'accès au plus grand nombre d'entre vous voulant connaître 

l'émotion de ce sport. 

Je viens de créer une écurie composée de trotteurs et galopeurs afin de 

comparer les deux secteurs et de vivre cette passion en essayant d'avoir une 

gestion rationnelle. 

Aujourd'hui en 2023, il faut favoriser l'accès des propriétaires et des 
actionnaires aux hippodromes. Il faut également favoriser l'investissement 

dans la filière en garantissant à minima une partie du capital investi. 

Le monde du trot connaît un problème de recrutement de personnel 

sans précédent qui risque d'avoir des conséquences sur l'avenir des courses. 

L'élu de demain doit être un propriétaire impliqué et il devra être en 
adéquation avec les propriétaires « professionnels » ayant une autre 
approche financière du système. 

Je suis donc tout simplement candidat aux prochaines élections SETF 
et je serais garant des petits investisseurs car c'est par le plus grand nombre 

de propriétaires que la filière doit compter. 

Sportivement, 

Frédéric durville 
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 PIERRE-JOSEPH GOETZ 
 Candidat au Collège des Propriétaires 

Défendons-nous ensemble 

  VOTEZ 

Honni soit qui mal y « panse » 

       Avec l’omniprésente et inlassable détermination que vous me connaissez, je n’ai eu de cesse au cours des 
Commissions (Relations extérieures et Programmes) auxquelles j’ai assidument et activement participé, de déclencher 
nombre de passes d’arme avec pour objectif la stabilité et la pérennité de la Filière dont nous, Propriétaires, sommes l’un des 
maillons essentiels  

Quelques aboutissements : 
✓ Possibilité pour les 11 ans de courir jusqu’au 31 Octobre

Pour toutes les générations : 
✓ Multiplication des épreuves réservées uniquement aux 8 à 10 ans afin que nos anciens trotteurs ne disparaissent

plus des effectifs français et ouverture pour eux de courses à conditions
✓ Optimisation et augmentation du nombre de partants dans les Quintés, notre ressource n°1
✓ Diminution de 15% des sommes minimales pour ce qui concerne les qualifications tant à Paris qu’en Province

Si je n’ai pu aboutir à l’élimination des petites courses du bout du monde à l’instar de celles du Chili, j’ai malgré tout fait 
quelque peu trembler l’édifice et compte bien enfin parvenir à ce qu’elles soient redistribuées aux hippodromes français 

✓ Renforcement de notre politique du bien-être animal

Bien entendu, une immense tâche reste encore à accomplir et j’entends m’y atteler avec toujours autant d’ardeur tant je suis 
conscient de l’essentialité de vraies réformes à mettre en place et de ma capacité à y apporter une efficace contribution 
Ainsi vais-je me répéter sur les points que j’abordais il y a 4 ans lorsque vous m’accordiez à nouveau votre confiance 

✓ La situation de plus en plus précaire des Socioprofessionnels
✓ Les exorbitants coûts de fonctionnement et proportionnellement indécents du PMU et des Sociétés-Mères
✓ Le combat pour la réduction de la TVA
✓ Le besoin urgent d’augmenter les allocations pour les Propriétaires dont les charges ne cessent de croître

J’y adjoindrai 
✓ Les moyens à donner aux Socioprofessionnels pour leur permettre de recruter du personnel qui fait tant défaut au

Trot comme au Galop d’ailleurs. En découle un gros impact sur les écuries
Il faut attirer ceux qui ne sont pas là. Pas de mystère : Formation-Recrutement-Développement 

Par ailleurs, à l’heure où, dans le règlement intérieur, la contestation d’un édit présidentiel du Cheval Français et toute critique 
vont devenir passibles de sanctions et ce jusqu’à l’exclusion du Membre contestataire, il nous faut rester extrêmement 
vigilants face à une progressive instauration d’un pouvoir dictatorial 

Quant aux élans lyriques du PMU qui par la voix de sa Directrice Générale fait part de son autosatisfaction, faites-en fi 
C’est loin de la réalité  

FAITES-VOUS ENTENDRE EN VOTANT POUR MOI  
 COMMUNIQUEZ-MOI VOS SUGGESTIONS, JE SERAI VOTRE PORTE-PAROLE 

Retour à la liste des candidats



Je me présente Tanguy de la Bourdonnaye, âgé de 64 ans, Docteur en Médecine spécialiste en 

anesthésie réanimation de formation. J'ai exercé cette spécialité pendant 25 années puis j'ai créé et 

développé, avec quelques associés, un groupe de sept établissements de santé en Normandie que nous 

avons cédé il y a trois ans maintenant. 

Quelques années avant cet arrêt d'activité, j'ai petit à petit acheté des chevaux pour constituer une 

écurie qui représente aujourd'hui ma plus grande activité. Ainsi, j'ai à ce jour la chance d'avoir une 

cinquantaine de trotteurs, dont trois étalons en partenariat avec des associés (Ici c'est Paris, Inouï 

Danica et Heart of Gold), onze poulinières et une dizaine de chevaux qui courent actuellement sous 

mes couleurs. 

Basé dans le Calvados près de Lisieux, je possède un centre d'entrainement géré par un entraineur 

particulier, Antoine de Vaugiraud, ainsi qu'un site d'élevage géré par ma compagne . Certains de mes 

chevaux sont également toujours confiés à l'entrainement de Nicolas Bridault, en pension ou en 

location. 

J'ai eu l' immense honneur de connaitre le haut niveau grâce à ma formidable jument Fantaisie mais j'ai 

le bonheur également de parcourir la région pour voir courir mes chevaux sur les hippodromes de 

provinces où l'ambiance est agréable et même festive. Car pour moi les courses, en tant que 

propriétaire, c'est évidemment le plaisir de voir son cheval paré de ses couleurs sur un hippodrome, 

l'adrénaline quand il dispute la victoire, mais é'galement cette atmosphère de sport et de fête, de 

partage en famille, entre amis, autour d'une passion commune. 

J'aime voir mes chevaux grandir, travailler le matin, évoluer grâce aux professionnels, apprendre leur 

métier pour combattre en course. Je mets un point d'honneur à leur assurer à tous une deuxième vie 

après leur carrière sportive et je pense que le bien être animal doit être un des fleurons de notre société 

pour les années à venir. En effet, en plus de mes convictions personnelles, il est intimement lié à l'image 

çles courses auprès du grand public et donc des protagonistes de demain de notre filière. 

Je suis de nature et de carrière un entrepreneur et je véhicule les valeurs de travail et de cohésion 

d'équipe. J'aime éc:,anger avec les entraineurs, les lads, les jockeys pour connaitre leurs avis, leurs 

impressions, comprer: fre le programme de tel ou tel cheval. J'ai également une vision économique, 

très corrélée avec mes exercices précédents, car je pense qu'une activité, même passion, même 

amateure, se doit d'être viable à plus ou moins long terme pour être pérenne. Je développe un sens 

critique avec une analyse juridique, grâce à des partenariats privilégiés, qui me semble importante à 

développer au sein de notre institution. 

J'ai également investi dans les pur-sang, j'ai à ce jour une jument de course et quatre poulinièr'es. Les 

échanges avec les professionnels du galop m'ont permis de me rendre compte des disparités existantes 

entre nos organisations et les axes d'amélioration que nous pourrions éventuellement envisager. 

li y a quelques semaines, j'ai été sollicité par des professionnels pour présenter ma candidature au 

comité régional Basse Normandie de la SETF. D'abord surpris, et flatté mais surtout surpris, j'ai réfléchi, 

j'ai échangé avec des entraineurs, des propriétaires, des éleveurs. Moi qui avais quitté le monde des 

conseils d'administration, assemblées générales et réunions en tout genre avec un ordre du jour de 

plusieurs pages, voulais-je vraiment remettre un pied dans un engrenage administratif? 

J'ai décidé de relever le challenge ! Je pense que le rôle des propriétaires est fondamental dans le 

maintien et le développement de notre filière. Nous sommes l'un des maillons forts et nous devons 

participer activement à créer du lien entre les professionnels, avec les turfistes, mais également ouvrir 

les portes de notre monde vers les jeunes, les passionnés, les professionnels de demain. 
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Christian LE BARBEY
Haras Dubelair  61600 Lonlay Le Tesson

 Propriétaire individuel et en association – Éleveur depuis 1988.
Dirigeant-Fondateur d’une structure créée en 2003 

de courtage, conseil et management hippique international.           
Vice-Président de la Société des Courses de Rânes depuis 2019,         

et bénévole depuis plus de 20 ans.

Candidat au Collège des Propriétaires

au Comité National de la SETF & au Comité Régional de Basse-Normandie

Chère Madame, Cher Monsieur,

Engagé depuis mon plus jeune âge, dans la tradition familiale, aux services de l'intérêt général et de l'avenir de
la filière (bénévole d'hippodromes et d'associations socio-pro du trot) j'ai été en 2016 l'un des fondateurs 
d'Equistratis. Élu régional en 2019 sur la base du projet qui avait été plébiscité par vos votes, je suis de ceux qui
sont restés fidèles à la conviction que ce programme de réformes essentielles, désormais porté par Caroline
Sionneau, est le seul garant, dans la démocratie et la transparence, à redonner confiance et perspectives aux
financeurs de la filière que sont les propriétaires et les turfistes, aux cotés de tous les acteurs des courses. 

Aujourd'hui, seuls m'importent l'avenir, la pérennité de notre filière, la préservation de la richesse hippique
nationale que représentent ses hippodromes, ses savoir-faire, son stud book et le programme de courses dédié à
son essor et à celui de tous les métiers qui en dépendent.
Professionnellement aux côtés de propriétaires d' importantes écuries, d'associés sur un seul cheval ou d'écuries
de  groupe,  et  accompagnant  des  propriétaires  néophytes,  j'ai  conscience  au  quotidien  des  problématiques
auxquelles est confronté le propriétariat (fiscalité, relations SETF, communications,...), et de l'importance de
défendre et d'améliorer de nombreux points pour préserver votre passion et créer de nouvelles vocations.

En 2023, c'est un TOURNANT SALUTAIRE que doivent prendre le Trot et la filière hippique !
OUI, un AVENIR existe pour nos investissements et notre passion, mais au prix d'ACTIONS URGENTES

– Réformer la gouvernance pour une vraie synergie entre le Trot, le Galop, et leur outil qu'est le PMU.
– Instaurer la confiance de tous les acteurs par une totale indépendance du contrôle anti-dopage.
– Préserver le modèle hippique français dans sa diversité en aménageant les programmes et aider au

développement des effectifs pour l’intérêt  des turfistes et  pour la multiplicité des écuries sur le
territoire national.

– Restaurer  l'attractivité  pour  le  pari  hippique,  en  créant  les  conditions  offrant  aux  parieurs  des
rapports motivants, des jugements irréprochables, et une lecture adaptée aux jeunes générations.

– Anticiper l'attente du public sur l'image des courses et le bien-être animal.
– Revaloriser les encouragements en travaillant à une plus juste rémunération des acteurs.
– Éviter la privatisation et impliquer l’État dans sa mission hippique qui doit demeurer un service

public.

Nos courses ont une histoire et sont une référence dans le monde entier. Œuvrons ensemble pour transmettre
aux jeunes générations notre patrimoine hippique, la passion et les métiers dont elles sont le socle.

Pour toutes ces raisons, je vous présente ma candidature pour vous représenter au Comité National et de Basse
Normandie dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, faire le relais de vos attentes ou de
vos interrogations auprès des instances, et vous informer des travaux qui seront menés.

Christian LE BARBEY
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COLLÈGE PROPRIÉTAIRES-ENTRAÎNEURS 



Patrick Cornière

47,rue Sébline

50500 Carentan les marais

 Cher(e)s collègues propriétaires-entraîneurs,

Issu d'une famille d'éleveurs et d'entraîneurs de trotteurs depuis plusieurs générations, je 
me suis engagé très tôt, parallélement à mes activités professionnelles, dans le bénévolat au 
service des courses, comme administrateur, commissaire, etc...

Je sollicite vos suffrages à l'occasion de ces nouvelles élections:

   _ Pour écouter et transmettre vos doléances et propositions.

   _ Pour simplifier réglements et procédures, devenus si complexes qu'ils deviennent 
contre-productifs.

   _ Pour contribuer à l'adaptation de nos courses et de notre race Trotteur Français à la 
demande des turfistes et des joueurs.

   _ Pour soutenir, sans en tirer le moindre avantage, le travail des équipes du président 
Barjon, et finaliser les réformes nécessaires déjà entreprises.

    En espèrant que vous m'accorderez votre confiance,

 Bien cordialement.

P.Cornière

1
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9/11 
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COLLÈGE ÉLEVEURS 



ECURIE de FLIGNY 
Thierry Besnard   
Haras de Fligny – 61 570 Almenêches 

Candidat au Collège des Eleveurs  

au Comité de la SETF et au Comité régional de Basse-Normandie 

Mesdames, Messieurs, chers Eleveurs, 

Elu en 2019, je me suis engagé pour défendre les Eleveurs et faire des propositions conformes 

aux réformes recommandées par Equistratis. Nous avons été nombreux à croire que Monsieur 

Barjon, élu sur la base d’un espoir de changement, mettrait en œuvre ces réformes dont certaines 

avaient été reprises par la Cour des Comptes ou des parlementaires. Cela n’a pas été le cas.  

J’ai fait des propositions alternatives à celles de Monsieur Barjon. Mais nous n’étions pas 

suffisamment d’élus pour réussir à contrer la baisse des Encouragements après le covid sans 

distinction entre les structures et sans adaptation des barèmes de gains des chevaux, 

l’anglicisation des noms de nos grands prix, le partenariat avec ZEturf, l’adoption de statuts 

visant à censurer la liberté de parole … 

Le système de décision de la SETF, et vous en savez tous quelque chose, chacun dans votre 

métier, est opaque et concentré en réalité entre quelques mains !  

Seul un changement dans la prise de décision, notamment sur des sujets tel que la gestion de 

l’Institution, la répartition des Encouragements, le dopage, les GPI… nous permettra aussi de :  

- Préserver le modèle des courses françaises qui, par la loi de 1891, nous accorde le

monopole des courses et des jeux, ce qui permet de financer les courses et également,

nous tous qui y contribuons à travers l’élevage, l’entrainement, …

- Aborder le sujet du Stud Book avec pragmatisme et prudence : la diversité des courants

de sang est un sujet sur lequel une analyse génétique et juridique mériterait d’être

conduite dans le respect des textes français et européens. En effet toute modification est

la porte ouverte à la suppression de la dérogation attribuant 84% des Encouragements

aux Trotteurs français de race pure, et à la disparition du monopole des courses.

- S’engager dans une réforme de l’Institution visant à mutualiser les différents services et

faire des économies d’échelle dans la gestion pour mieux financer les acteurs de terrain

que nous sommes et offrir un avenir à une diversité de structure.

C’est pourquoi, dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je vous présente 

ma candidature pour agir et défendre les projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, 

candidate à la présidence de la SETF, et le mouvement USCH qu’elle incarne. 

Vous pourrez compter sur mon engagement sincère. Thierry Besnard 

Pension pour poulinières depuis 1986 

Eleveur et étalonnier depuis 1990 

Structure d’étalonnage pour une dizaine d’étalons 

Six salariés 
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Christelle DAVID 
Eleveuse et propriétaire, 61500 Saint Gervais du Perron 

8 poulinières sur une structure d’entrainement – 3 salariés et 2 apprentis 

Candidate Collège Eleveurs  

au Comité national et au Comité régional Basse-Normandie 

 

Mesdames, Messieurs les Eleveurs, chers Socio-Professionnels, 

Je souhaite m’engager à vous représenter au Collège des Eleveurs 

au Comité national et au Comité régional de Basse-Normandie dans 

le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, pour agir et 

défendre les projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, 

candidate à la présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle 

incarne, pour : 

-Engager une réforme structurelle de l’Institution hippique en

rééquilibrant les coûts de fonctionnement des Sociétés Mères et du PMU

avec les encouragements, allocations et primes à l‘éleveur, alloués aux

Socio-Professionnels.

-Faire évoluer les conditions générales de courses fondées sur des

pratiques d’hyper-sélectivité qui épuisent les chevaux et exclut de plus en

plus les chevaux âgés.

-Engager une véritable lutte contre le dopage et améliorer la régularité

des courses pour répondre aux attentes des Turfistes et rendre la

compétition plus équitable.

 

 

 

 

 

 

 

Seules des réformes de fonds nous permettrons de retrouver des marges de manœuvres 

pour notamment ré-encourager les naissances et la diversité des écuries. L'expérience de 

l'Italie ou de  l'Allemagne démontrent que l'élitisme ne peut être l'alpha et l'oméga de l'avenir 

de la filière hippique. 

C'est la raison pour laquelle nous devons mieux prendre en compte l'intérêt des petites et 

moyennes structures afin de bénéficier d'une diversité de chevaux pour les courses, tant 

appréciée par les Turfistes. 

Il nous faut également soutenir les hippodromes provinciaux mais également faire vivre les 

comités régionaux  pour fluidifier la communication venant de la base. 

Comptable de profession, j'ai également l'expérience de l'engagement et de la gestion 

d'organisations à travers mes différents mandats. Je suis, en effet, présidente du Conseil 

d'Administration d'une banque, membre de son comité d'audit Fédéral et élue du conseil  

municipal de ma commune. 

Je crois sincèrement en l'avenir des courses hippiques et dans l'excellence de nos métiers. 

Deux de mes trois enfants ont déjà la passion des courses et se sont engagés dans la 

Filière. 

Enfin, si vous m'accordez votre confiance, je m'attacherai sincèrement à vous représenter dans 

notre    association et être à votre écoute afin que les décisions prises nous permettent de travailler 

dans les meilleures conditions possibles avec fierté et transparence.  Christelle DAVID 
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PATRICK DUPONT 

Elevage de Blary 

Eleveur depuis les années 90 

Elevage : activité principale depuis 2010 

Madame, Monsieur, 

Je souhaite m'engager au comité régional dans le collège éleveur afin de débattre sur 

les nouvelles réformes à mener pour que la race du trotteur français évolue 

positivement au niveau national et international. 

J'ai 59 ans, j'élève des trotteurs depuis les années 90 et c'est devenu mon activité 

principale depuis 2010 avec un cheptel d'une dizaine de poulinières. 

La race trotteur français doit être protégée, c'est une évidence, sans oublier de 

l'améliorer. C'est je pense l'association de ces deux critères qui feront la bonne 

évolution de notre race. C'est ce qui rend les futurs débats intéressants: être 

protectionniste et ouvert, sans oublier que nous sommes tous réunis par une passion 

commune. 

L'évolution de la race trotteur doit être menée pour son bien et pour l'ensemble de la 

profession et non à des fins personnelles. 

Passionnément, 

Patrick Dupont 

Elevage de Blary 
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DUV J\LDESTIN 

'' ENSEMBLE, 

Parl.ons d'avenir et construisons un futur meilleur. 

CHÈRES ELEVEUSES, CHERS ELEVEURS, 

Je prcpcse c'.e rer.ouveler ma caro idature oour ur. second ma dat au collège des éteve rs dans la région Bas� Normardie 

ainsi c;u·au Natic"al. 

Le travail acccmpli depuis 4 a"s au côté ce Messieurs JP Barjon et Patrick David e-n ·emarquaole. en effet leJ'S exoér'ence., 

d·entrepreneu·s m;ses a .. orcfit ce ia SEïF �on un ato:...t. La gesfon trèâ riçoJreuse es: orofitao·e poJr news :01.,s. :e 

souhaite renouveler ma contribution dans 1a mâme direction. en soutena t Monsieur JP Barjon. 

En effet, les résultaü parlent d'eux-mêmes: 

• Qu'ils s.'agissent de la prime à l'éleveur ou des allocations de courses offertes, voire des primes; de soutien, tous; ces

ces encouragements ont augmenté d'environ 40 Millions d'l!uros sur l'année 2023 par comparaison de l'année 

2019 

• Le nouveau challenge sera de dépasser 11 barre historique des 300 Millions d'encourasiements dès le prochain 

mandat afin de siratifier et améliorer le travail au quotidien de tous nos éleveurs. Ces derniers sont en effet la base 

de la pyramide et nous devons les protésier afin qu'ils reprennent c:onfia.nce

• De plus, le taux de 12,5% doit être protégé voire augmenté si toutefois les contraintes budgétaires le permettent 

Au printemps 2022, tors des assises de félevage, nous avons const.3té que tous Je,s éleveurs étaient préocc-Jpés par la 

consanguinité de n-otre race. Il est important aujourd'hui de s'y intéresser de manière oojective et concert€e. Un seul tut. 

transmettre à nos enfams u:-i .§levage compétitif sur le pl3n spo·tif et dynamique sur le plan écono111iou?. 

C'est notre respor,sabi!ité à tous, si ·on SOL haire tra smHtre at.x proc"aines géné-ations un élevage qualitat'f. 

1-���
1�r _ .. i � ,::. c��� :î 
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Madame, Monsieur, 

Actif dans la vie des courses depuis ma prime jeunesse, en France comme à l’étranger, j’ai participé à la 
création des Haras Gènes Diffusion et à leurs développements dans plusieurs régions assurant ainsi un 
accès à une génétique de qualité accessible à tous les éleveurs. 

Par la suite, tout en gérant une activité d’étalonnage TF et PS au haras du Mont Goubert, j’ai créé et 
développé EQUIBIOGENES une société INNOVANTE dédiée à la Génomique Équine, structure 
aujourd’hui basée au sein du campus et pôle de recherche Normandie Vallée Équine. 

J’ai toujours travaillé pour le développement d’un élevage ACCESSIBLE À TOUS LES ELEVEURS 
en proposant une offre génétique compétitive, française et internationale, des outils de sélection et des 
techniques de reproduction modernes, fiables et économiques.  

La race Trotteur Français est aujourd’hui dotée d’une richesse génétique recherchée et enviée dans le 
monde entier. Il nous faut savoir la CONSERVER, la PROTEGER mais aussi continuer à 
L’AMELIORER pour faire face aux défis de demain. 
Pour défendre ces objectifs et fort de mon expérience, je souhaite m’engager à vous représenter au 
Collège des Éleveurs du Comité National et au Comité Régional de Basse Normandie pour agir et 
travailler ensemble sur une politique d’élevage d’avenir ; je m’engage tout particulièrement à 
toujours œuvrer pour : 

Ø Établir une politique d’élevage libre, dynamique et innovante pour faire face
aux évolutions Sociologiques, Environnementales et Internationales de
demain.

Ø Valoriser et redonner un sens économique et compétitif aux différents
schémas de sélection et techniques d’élevage, seule équation possible pour
sensibiliser, renouveler et rajeunir une population vieillissante de nos
éleveurs.

Ø Continuer à intégrer la valorisation de l’élevage dans un programme de
courses attractif et générateur d’enjeux.

Ø Maintenir la race du TROTTEUR FRANÇAIS à son plus HAUT NIVEAU
face à la concurrence internationale avec une politique d’élevage visionnaire.

Dans un monde ou tout évolue très vite, le plus grand danger est celui de ne pas anticiper. 

Bien à vous 

CLAUDE GUEGAN 
• Éleveur et propriétaire de Trotteur depuis 25 ans
• Élevage familial des « Keryvon »
• Fondateur et Dirigeant d’Equibiogènes Génétique Équine, société de service,

consulting et recherche en génétique équine.
• Copropriétaire et gérant de syndicat d’étalon TF et PS

Retour à la liste des candidats



Hughes Levesque 
Haras de l’Iton  

Propriétaire – Éleveur - Entraîneur 

Candidat au Collège des Eleveurs au Comité National de la SETF 

Candidat au Comité Régional de Basse Normandie 

Madame , Monsieur , Chers éleveurs, 

Vous m’avez accordé votre confiance il y a quatre ans en m’élisant au comité régional de Basse-

Normandie et au Comité National de la SETF.  

Siégeant notamment à la commission de l’élevage, j’en ai assuré la présidence durant cette mandature. 

Lors des Assises de l’élevage durant lesquelles nous vous avons présenté les résultats d’études sur des 

sujets brûlants : transport de semence, génomique, consanguinité dans notre race, vous avez surtout 

souhaité la simplification des règles d’accès à la monte. En collaboration avec les associations 

d’éleveurs, nous avons fait évoluer le stud-book en ce sens, en permettant notamment aux jeunes 

juments issues de mères de 1ère et 2eme catégories d’être saillies plus tôt. 

 Grâce à la gestion extrêmement rigoureuse et le travail acharné de nos dirigeants actuels, qui ont, 

malgré la période COVID, redressé une situation qui paraissait compromise, il a été possible de 

combiner le rattrapage des allocations et la revalorisation de la prime à l’éleveur à 12.5%, avec 

l’ambition d’une nouvelle hausse rapidement.  

La refonte du programme des courses qui a notamment abouti à la réunion des critériums a permis 

l’organisation d’une journée exceptionnelle à Vincennes. Pour vous remercier de votre engagement, 

vous êtes désormais conviés à ce magnifique spectacle en profitant d’un espace dédié et d’une 

réception de qualité.  

Je suis conscient qu’il reste beaucoup à faire et que vous êtes nombreux à être inquiets de l’avenir. 

Afin de continuer d’agir pour enrayer la baisse du nombre d’éleveurs et préserver cette diversité qui 

fait notre richesse, de poursuivre cette dynamique insufflée à notre discipline par Jean-Pierre Barjon 

pour permettre la sauvegarde du modèle français des courses hippiques envié dans le monde entier, 

je sollicite à nouveau vos suffrages pour les quatre prochaines années. 

Soyez assurés de mon dévouement, 

Hughes Levesque 
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MAUNY Clémence 

La Blacherie, Villebadin 61310 Gouffern en Auge 

Eleveur, Driver de chevaux depuis 2007,  

Ecurie Mathias 

15 poulinières, 2  étalons, 10 chevaux à l'entrainement 

Candidate au Collège ELEVEUR 
Comité régional de Basse-Normandie 

Madame, Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m’engager à 
vous représenter au Collège des Eleveurs au Comité régional de Basse-Normandie pour 
agir et défendre les projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la 
présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle incarne.  

Les orientations suivantes me semblent en effet répondre aux défis auxquels fait face 
notre Filière : 

- Réformer l'institution hippique, dans la perspective de diminuer ses coûts de

fonctionnement  pour conforter notablement le financement des primes à

l'éleveur notamment.

- Faire évoluer les conditions générales de courses, dans la perspective de

préserver nos chevaux et d’assurer durablement leur bien-être.

- Lutter contre le dopage, depuis la naissance jusqu'au champs de course.

Engagée dans l'Ecurie Mathias depuis 2000 qui couvre l'ensemble de la chaine, 

naissance, débourrage, entrainement, course et  commerce, je dispose 

aujourd’hui de compétences variées : du suivi des poulinières au choix des 

étalons, des poulinages aux  soins aux foals, des sevrages…. 

Au sein du collège Eleveur, je souhaiterais ouvrir le débat sur la liberté de choix de 

carrière de nos juments en tant que poulinières, à donner aux éleveurs. 

Souhaitant mériter votre confiance, je vous remercie d’aller voter en pensant bien que 
notre avenir est étroitement lié à celui de la Filière. 

MAUNY Clémence 
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Gwénaëlle OLLIER 
Cuigny – La Cochère – 61310 GOUFFERN EN AUGE 

             Eleveuse 
 Inséminatrice équin depuis 23 ans 

Candidate au Collège Eleveurs 

Comité Régional de Basse Normandie 

Mesdames, Messieurs, chers Eleveurs, 

Confrontée au quotidien aux difficultés des « petits éleveurs » à faire valoriser leurs 
poulains, il est  temps de réformer l'institution hippique pour valoriser au mieux le 
travail de chacun. 

De nombreuses décisions doivent être prises, et notamment : 

- La valorisation et la longévité de nos chevaux

- Le respect des parieurs et de l'animal (dopage)

- Dynamiser, préserver nos courses et notre race du trotteur français

- L’augmentation des allocations et primes à l'éleveur en réduisant les coûts de
fonctionnement    des Sociétés Mères et du PMU

Il me semble important de prendre en compte les idées et paroles de tous les acteurs de 
notre Filière  pour faire évoluer la gouvernance de l'institution hippique et permettre une 
transparence et une plus  grande accessibilité pour chacun. 

Salariée depuis 25 ans au haras de Fligny, passionnée de courses et en particulier de 
l'élevage, je ressens aujourd’hui le devoir de m’engager dans le cadre du scrutin 
uninominal, et à titre personnel, au sein de la SETF, au collège des Eleveurs, au comité de 
la région de Basse Normandie. 

Si vous m’accordez votre confiance, je soutiendrai également les projets de réformes portés 
par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle 
incarne. 

Tous ensemble, nous devons prendre les bonnes décisions pour assurer à notre passion 
commune, un avenir plus serein. 

Vous pourrez compter sur mon engagement à préserver ce qui nous est cher, nos 
chevaux et notre Filière.  

Gwénaëlle OLLIER 
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JEAN FRANCOIS REPICHET 

3, rue des sainfoins - 61500 LA CHAPELLE PRES SEES 

Éleveur de trotteurs depuis 1983 

Structure de l'élevage 

- 15 hectares et bâtiments d'élevage

- 10 chevaux

CANDIDAT COLLEGE ELEVEUR 

COMITÉ DE LA REGION BASSE-NORMANDIE 

Chère Madame, Cher Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m’engager 

à vous représenter au Collège des Eleveurs au Comité régional de Basse-Normandie 

pour agir et défendre les projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, 

candidate à la présidence de la SETF. 

Passionné de courses depuis toujours, j'ai été commissaire aux courses d'Alençon 

pendant 40 ans et je suis éleveur depuis 1983. 

Si vous m'accordez votre confiance, je m'attacherai également et tout 

particulièrement à faire engager une réforme structurelle de l'Institution Hippique et 

faire évoluer les programmes et conditions générales de courses. 

JEAN FRANCOIS REPICHET 
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Société d’Encouragement à l’élevage du Trotteur Français – Société du Trotteur Français     
Siège Social : 15, boulevard de Douaumont – 75017 Paris – Tél. : 01.49.77.20.20 – www.letrot.com  

Association loi 1901 – SIREN : 314 455 698 – TVA intracommunautaire : FR 41 318 455 698 

COLLÈGE  

ENTRAÎNEURS PUBLICS OU PARTICULIERS 



Pierre BELLOCHE 

Entraîneur public 

SCEA ECURIE B 

73, Bois Ooufray 

61170 ST AUBIN D'APPENAI 

Madame, Monsieur, chers collègues, 

Elus en 2019, au niveau régional et national, j'ai eu l'honneur de vous 

représenter au sein du conseil d'administration de la SETF. 

Lors de ce mandat, en période de crises conjoncturelles, nous avons eu à gérer 

de nombreux dossiers dont : 

- le redressement des finances de la SETF

- la gestion de la crise sanitaire (prime COVID)

- le retour de l'inflation, crise mondiale (prime inflation)

- la revalorisation des allocations distribuées aux courses

- le retour de la prime à l'éleveur à 12.5 %

- la modification du code des courses ...

De nombreux dossiers sont en cours pour les quatre prochaines années et 

j'apporte mon soutien total à Jean-Pierre BARJON ainsi qu'à toutes les équipes 

de la SETF. 

Fort de cette expérience acquise, je me porte candidat uniquement au niveau 

régional dans le collège des entraîneurs souhaitant être un trait d'union avec le 

niveau national 

-l'amélioration des infrastructures des hippodromes, par exemple, la création

d'une raquette de départ à Caen pour des parcours de 2800 m à 3000 m afin

d'exploiter au mieux cette piste en vue d'optimiser le nombre de partants et

donc des enjeux

- travail sur l'optimisation du programme des courses en Basse-Normandie ...

Vous remerciant de votre éventuelle confiance renouvelée, 

Veuillez croire à mon très sincère dévouement. 

Pierre BELLOCHE 
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Laurent DAVID 
61500 Saint Gervais du Perron 

   Eleveur, Entraineur, Driver, Propriétaire 

   45 chevaux à l’entrainement – 4 salariés et 2 apprentis 

Candidat Collège Entraineurs  

au Comité régional de Basse-Normandie 

Madame, Monsieur, chers Collègues, 

Je vous propose de représenter les Entraineurs au comité régional de Basse Normandie car 

des questions majeures pour notre avenir se posent aujourd’hui.  

Nous exerçons tous un métier de compétition mais une politique basée uniquement sur 

une logique d’élitisme, dans une situation de crise, détruit davantage qu’il ne construit.  

Les projets de réforme portés Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, 

visant à réformer l’Institution, me semblent être la voie à suivre. 

En effet, les réductions des encouragements, l’interruption des courses pendant le covid 

et maintenant l’inflation, ont touché plus fortement les structures de moyennes et petites 

tailles. 

Nous avons été ainsi nombreux à nous sentir « lachés » par l’Institution pendant la crise 

du Covid, nous contraignant à souscrire le PGE. Ensuite, les conditions de reprises des 

courses n’ont pas permis à de nombreux professionnels de faire courir leurs chevaux, car 

les engagements n’ont pas été réévalués à la baisse pour tenir compte de l’interruption 

des courses.  

Cet écart entre les différentes structures, dans un contexte économique difficile, se 

retrouve directement dans le manque du nombre de partants, tendance qui risque encore 

de s’aggraver dans les années à venir avec la baisse parallèle du nombre des naissances. 

C’est donc l’écosystème des courses de trot qui est en danger ! Et pourtant l’excellence de 

nos chevaux, qui fait la renommée de la Filière française, s’est construite avec une diversité 

d’Ecuries et de Haras.  

C’est pourquoi, si vous m’accordez votre confiance, je m’engagerai à soutenir les mesures 

qui relanceront la Filière (réforme de l’Institution, révision du programme et des conditions 

de courses) mais aussi qui redonneront confiance aux Turfistes comme aux Professionnels 

sur le sujet du dopage. 

Vous pourrez compter sur mon engagement auprès de vous TOUS dans une logique de 

rassemblement.     

Laurent DAVID 
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Julien DUBOIS 

LA COUR DE FRESNEAUX 

61500 AUNOU SUR ORNE 

Candidat au Collège des Entraîneurs publics 

au Comité régional de Basse Normandie 

Mesdames, Messieurs entraineurs publics ou particuliers, 

Je souhaite nous représenter au Collège des ENTRAINEURS de BASSE 

NORMANDIE afin d’agir et défendre les intérêts de chacun. 

Il me tient à cœur de faire connaître notre profession auprès du grand public pour 

la rendre attrayante et susciter des vocations chez les plus jeunes. 

Le travail engagé ces dernières années a permis de relancer l’attrait pour les 

courses hippiques, de regrouper les sociétés mères et d’augmenter les allocations. 

Je soutien le développement de ce plan d’actions pour faire perdurer cet élan de 

renouveau. 

Si vous m’accordez votre confiance, je m’engage à être à votre écoute, à soutenir 

et défendre notre métier d’entraineur. 

Julien DUBOIS 
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David JAVELLE 
Haras Le Tremont - 61200 COMMEAUX 

Propriétaire , entraîneur 

Gérant de l'écurie David Javelle depuis 2022 

Avec une vingtaine de chevaux 

CANDIDAT COLLEGE ENTRAINEUR 

COMITE REGIONAL BASSE NORMANDIE 

Mesdames, Messieurs, 

Passionné des courses depuis mon plus jeune âge, j'ai suivi un parcours comme 

beaucoup d’entre vous, en gravissant pas à pas les échelons. Après les courses de poneys, j'ai intégré 

l'AFASEC de Graignes en apprentissage. Salarié dans de petites Ecuries familiales et ensuite dans de 

grandes maisons, y compris à l'étranger, j’ai finalement franchi le cap et me suis installé comme 

entraineur public. 

Face aux difficultés que nous rencontrons aujourd’hui, je souhaite consacrer du temps au comité de 

la région Basse-Normandie et vous y représenter dans le collège Entraîneurs pour agir et défendre les 

projets de réformes portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence de la SETF et le 

mouvement USCH qu’elle incarne. 

Les sujets suivants m’apparaissent notamment comme la voie à suivre : 

Engager une réforme structurelle de l'institution hippique pour réduire les coûts de 

fonctionnement des Sociétés Mères et du PMU dans la perspective de réaugmenter les 

encouragements, allocations et primes à l'éleveur.  

Faire évoluer les programmes et les conditions générales de courses fondées sur des 

pratiques hyper sélectives qui ne sont plus adaptées au contexte actuel des courses et à l’insuffisance 

du nombre de partants.  

Je proposerai les idées suivantes : Pourquoi pas en privilégiant la longévité des 

chevaux et leur protection ? En retirant les plafonds de gains minimum et les séances de 

requalifications à partir de 6 ans pour garder des chevaux d'âges en France ? En laissant les temps des 

qualifications des 2 ans jusqu'au prinptemps de leur 3 ans pour donner aux chevaux tardifs ou nés 

tard la chance de se souder correctement ? Mais aussi en créant des courses montées avec un départ 

autostart pour des chevaux délicats à s'élancer ? Et enfin en révalorisant les allocations des courses 

PMH ? Pourquoi pas egalement en mettant quelques reunions PMH le samedi pour ne pas avoir tout 

le dimanche. 

Améliorer la lutte anti-dopage, notamment par l'indépendance du laboratoire de la 

filière hippique. Ne serait-il pas également nécessaire de multiplier les controles et prélevements 

avant les courses ? 

Si vous m'accordez votre confiance, je m'attacherais également et tout particulierement à ce 

que nous "les petites entreprises" (éleveurs, propriétaires, entraineurs) puissions continuer de vivre 

de notre passion. Modernisons les courses hippiques pour attirer les parieurs oui sans pour autant 

renier notre bel heritage et patrimoine francais.    

David JAVELLE 
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MAUNY Mathias 

La Blacherie, Villebadin 61310 Gouffern en Auge 

Entraineur, Driver depuis 2003 
Eleveur, Propriétaire depuis mon plus jeune âge 

Gérant de l'Ecurie Mathias 

15 poulinières, 2 étalons  

et une dizaine de chevaux à     l'entrainement. 

Candidat au Collège ENTRAINEUR 
Comité régional de Basse-Normandie 

Madame, Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m’engager à 
vous représenter au Collège des Entraineurs au Comité de la Région Basse 
Normandie pour agir et défendre les projets de réformes portés par Caroline 
SIONNEAU, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement USCH qu’elle 
incarne. 

Les orientations suivantes me semblent en effet répondre aux défis auxquels fait face 
notre Filière : 

- Réformer l'Institution hippique pour en réduire les charges fixes au profit du

renforcement de la rémunération des entraineurs et de leur modèle

économique.

- Faire évoluer les conditions générales de courses de manière à assurer une

carrière longue et équilibrée, valorisant le potentiel de nos chevaux sans les

épuiser, ni les disqualifiant prématurément.

- Construire une politique de lutte efficace contre le dopage.

Passionné de courses depuis toujours, j'ai pérennisé l'élevage de mes parents et 

développé une entreprise d'entrainement à taille humaine, en respectant les 

principes que je souhaite défendre au travers de ma candidature. 

Si vous m’accordez votre confiance, je serai à votre écoute et vous pourrez compter 
sur mon soutien. 

MAUNY Mathias 
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Cédric Megissier

Le Chesnay - 61 240 Champs Hauts 

Chère Madame, cher Monsieur, 

Parce que j’ai eu la chance de grandir dans une famille passionnée du Trot, je ressens 

le devoir de m’engager aujourd’hui dans la gestion de la SETF, tant au niveau national 

que dans ma Région, la Basse-Normandie. 

Je vous propose de représenter la profession d’Entraineurs dans sa diversité, des plus 

petits au plus grandes Ecuries, même si la politique des dernières années a 

malheureusement eu comme résultat de créer une fracture entre nous.  

Après avoir échangé avec Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, que 

je soutiens dans sa volonté de changement, j’ai compris qu’il était encore possible 

d’agir. C’est pourquoi de nombreuses décisions doivent être prises et notamment : 

 Lancer des réformes de structure de l’Institution hippique qui permettent de 

revaloriser les allocations.  

 Faire évoluer le programme et les conditions de course pour notamment retrouver 

un nombre de partants correspondant aux attentes des Turfistes.  

 Rendre le laboratoire d’analyse indépendant de la SETF ainsi que les Commissaires 

de courses 

Parmi les mesures récemment prises, si la commission visant à faire appel des décisions 

des commissaires est une bonne idée, il serait bien que sa composition soit davantage 

ouverte. Il est en effet difficile pour des commissaires de déjuger l’un de leur collègue. 

Notre avenir à tous dépend de la vision et des réponses que nous apporterons aux défis 

auxquels nous devons faire face, au premier rang desquels la négociation avec la Mairie 

de Paris pour le renouvellement du bail de l’hippodrome de Vincennes. 

Si vous m’accordez votre confiance, vous pourrez compter sur mon engagement à 

vous représenter.        Cédric Mégissier 

Candidature au Collège des Entraineurs publics ou particuliers 

au Comité National SECF et au Comité Régional de Basse Normandie 

Entraineur de trotteurs  

Eleveur - Driver - Propriétaire 

Une trentaine de chevaux 

à l’entrainement 
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Beaucoup d'entre vous me connaissent déjà et sont au fait de mon implication au sein de notre filière 
depuis de nombreuses années déjà. 
Si je décide aujourd'hui de me présenter à nouveau pour ces élections 2023 au comité régional 
Normandie, c'est parce qu'encore une fois, je souhaite vous faire part de toute mes expériences et 
compétences acquises au sein du SEDJ dont je suis maintenant le Président depuis 4 ans, mais 
également en tant qu'administrateur de l'AFASEC et membre du bureau du Conseil des Chevaux pour 
la région Normandie et la Fédération nationale. Je souhaite donc mettre à contribution toutes mes 
connaissances larges et variées obtenues à travers ces fonctions pour travailler avec vous à la défense 
des intérêts de notre filière. 
Si l'on sort aujourd'hui de 4 ans de mandature qui se soldent par un bilan qui n'est pas négatif, il n'en 
reste pas moins beaucoup de grands chantiers qui sont toujours en cours mais aussi à venir, tels que 
la réforme du calendrier et programme mais également une meilleure répartition des richesses dont le 
fossé ne cesse de se creuser entre l’élite et le reste des entraineurs. L’attractivité en termes d’emploi et 
de propriétariat mais également la place joueur sont également des axes majeurs qui doivent figurer 
parmi nos priorités. Par ailleurs, nos nombreux hippodromes de course doivent rester un réel centre 
d’intérêt pour le public. 
Je tiens à souligner que je suis aujourd’hui candidat à titre personnel et indépendant, et ce avec la pure 
et simple conviction de défendre encore et toujours l’intérêt général. 

Stéphane Meunier 
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SEBASTIEN HARDY 

Les Landes 61 :570 Vrigny 

Driver Entraineur Eleveur Propriétaire 

Candidat au collège DRIVER 

au Comité national de la SETF 

au Comité régional de Basse-Normandie 

�Iesdames. :\1:essieurs les Entraineurs. 

Entré dans la Filière par passion du chernl en 1987. je me suis installé en 2000 aYec la fierté 
d"appartenir à la grande famille du Trot. 

Pattageant aujourd "hui ma passion a,·ec mes enfants. je m • iute1roge sur l' annir de notre Filière. 

de nos courses et de nos métiers. Et c • est la raison pour laquelle j • ai décidé de m • engager et de 
donner du temps à la Filière. au comité national et au comité de la Basse Xormandie. dans le 
cadre du scrutin uninominal de5 élections à la SETF. 

Si Yous m'accordez ,·otre confiance, j'aurais à cœur d"agir et de soutenir les propositions de 
réforme défendues par Caroline SIO�"EAC. candidate à la présidence de la SECF. pour: 

• Rernir les proirammes. les conditions iténérales de courses ainsi que les prix de

certaines catéiories de courses. En effet les pratiques actuelles d"hyper-sélcctiYite qui

correspondent à notre objectif à tous d • excellence et de compétition. ne sont plus adaptée!>.1 Parallèlemenr à une ré1'ision des barèmes de gam : Pourquoi ne pas fem1er les amateurs 
Pre111ium a1LY: 6 ans afin de les ré-orienter vers les Quinrés ? Er pourquoi ne pas consen·er 1 

.._ no-:, 11 ans au lieu de les ,·01r courir Premium à l étranger ? 
_ _j 

• :\"e pas sacrifier les petits hippodromes de proYioce qui ne<• coûtent 11 rieu à la Filière en

comparaison a,·cc d • autres dépenses. pem1ettcnt de faire naitre nos che,·aux sur des courses

de proYincc cr sont les Yitrincs de nos metiers auprcs du grand public.

• Améliorer la lutte contre le dopage et rendre les courses plus rézulières. pour nous

comme pour les Turfistes et aussi pour l'image des courses auprès du irand pubUc.

Rendre le laboratoire de la Filicrc indépendant me semble intéressant. Pru· ailleurs. si nous

a\"Ons r obligation d • ètrc exemplaires. de récentes affaires démontrent que les décisions des

commissafrcs doiYent également l"ètrc.

Enfin. alors que certains plaident pour r ou,·erturc du Stud Book. je tiens à rappeler qu ·une

telle décision ferait tomber la dérogation qui nous permet d"alloucr 8-l0
,o des allocations à

des Trotteurs Français alors que la dirccttn européenne iu1pose une limite à 20° o seulement.

Si cc sujet Yetlll1t à être débattu. co11!>1dèrnnt la situation économique de plus en plus cùfficile

de nos stt·uctures . il ne faudrait pas oublier les conséquences financiércs que cela

impliquerait pour le plus grand nombre d"cntrc nous.

\' ous poun-cz compter sur mon engagement auprès de ,·ous Sébastien Hard�·

https://messageriepro3.orange.fr/OFX#mail/SF _INBOX/108667%25SF _INBOX/f 1/1 
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